



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE
LIC. EN MEDICINA HUMANA**

**TERCER SEMESTRE
PRIMER PARCIAL**

**EPIDEMIOLOGÍA II
ENSAYO**

Decisiones de causalidad en epidemiología y las teorías

DOCENTE:

Dr. Manuel Eduardo López Gómez

ALUMNA:

Angélica Montserrat Mendoza Santos

San Cristóbal de las Casas, Chiapas, 26 de agosto de 2021

Decisiones de causalidad en epidemiología y las teorías

Rothman y Greenlan definen una causa de un evento de enfermedad específico como un evento antecedente, la condición o la característica que eran necesarios para la ocurrencia de la enfermedad al momento en que ocurrió.

Susser describe la propiedad de ser causal, la presencia o de las ideas sobre la naturaleza de las relaciones de causa y el efecto

Tres eras:

La era de las estadísticas higiénicas con su paradigma de la nube tóxica

La era de la epidemiología de la enfermedad contagiosa con su paradigma de la teoría del microbio

La era de la epidemiología de la enfermedad crónica con su paradigma de la caja negra

La era de las estadísticas higiénicas con su paradigma de la nube tóxica y la era de la epidemiología de la enfermedad contagiosa con su paradigma de la teoría del microbio, pues en ambas eras reinaron dos paradigmas que tenían en común la unicausalidad como forma de estudiar e investigar los procesos morbosos en la población.

TEORÍA MIASMÁTICA

Se basó en la idea de que cuando el aire de mala calidad se suponía deberse a la descomposición de la materia orgánica, las personas que respiraban en ese aire se enfermaban. Esto se dio en la primera época del siglo XVIII

Terris

Los defensores de la hipótesis del contagio eran conservadores y reaccionarios, representantes del antiguo régimen, que con el tiempo estos fueron demostrando haber sostenido la posición correcta

Los liberales y radicales como Alison, que atribuían la enfermedad a la pobreza y a otras condiciones sociales y los propugnadores del miasma, como Farr y Simon resultaron haber estado equivocados en su oposición a la teoría del contagio

La teoría del miasma, esta se consolida como modelo conceptual unicausal de la explicación de la enfermedad, pues aparece durante la revolución industrial en Europa en los comienzos del siglo XIX

Las causas ambientales fueron pensadas como manifestaciones múltiples de la morbimortalidad, esto quiere decir que estaban más relacionadas a la morbimortalidad en conjunto que a las enfermedades específicas.

Teoría del microbio

La idea de que la enfermedad es causada por un contagio viviente necesariamente del desarrollo de otros dos conceptos como lo son la especificidad tanto de las enfermedades como de sus causas y la existencia de organismos microscópicos

El paradigma de la caja negra no solamente no aclara la fuerza social o su relación para la salud.

El enfoque sobre poblaciones, está en general dirigido a las personas individuales dentro de ellos

La meta es una entidad sociable con sus propias leyes con sus propias leyes y dinámicas